vos or Ban-

) ido por onte de oñeras).

) ado **por** Rosa).

ez. ) ado por Rosa). n.

do por Rosa).

donaico Villa

s)
nado por
roñeras)

mera.

ofeo Ho-Ferrería Iético Vi-

(donado Villa Ro-

# TAWD DE MALA-ROSA

boletín de información interna mensual de la asociación de vecinos

> AÑO IV - N; 26 Octubre 83

# Alegaciones presentadas al Plan General de Madrid contra propuestas sobre Villa-Rosa

No; no se entiende que un Gobierno socialista haga un Plan General sin tener en cuenta las alegaciones del ciudadano de a pie. Como mantenemos ingenuamente nuestra creencia en ello, vamos a luchar para que se nos escuche, agotando todos los cauces, incluidas manifestaciones. Por ello, los vecinos de Villa-Rosa, junto con los de los Barrios del Distrito, nos manifestamos ante la Junta Municipal por la falta de información y apoyo a las propuestas vecinales.

CUZCO BARAJAS

CONSTITUTO

FERIAL

PARQUE

CONSTITUTO

FERIAL

PEDIFICACION

CONSTITUTO

FERIAL

PEDIFICACION

CONSTITUTO

FERIAL

CONSTITUTO

FORMATION

Actuaciones que el Plan General quiere desarrollar en nuestro Barrio, motivo por el que hemos presentado nuestras alegaciones

A la vista del plano de CALIFICA-CION DEL SUELO, plano número 8, hoja número 54 (559,6-2), se aprecian las siguientes propuestas, dignas de ser impugnadas mediante alegaciones por nuestra parte y de ser revisadas por parte de la Oficina del Plan.

A) La calle de Mota del Cuervo, que en la actualidad termina en la zona deportiva, ya cerrada y acabada, la vemos cómo atraviesa dicho Polideportivo, por el centro de lo que hoy es un campo de fútbol, ya funcionando y que ha costado al Ayuntamiento 40 millones de pesetas. En su día la Asociación de Vecinos de Villa-Rosa hizo ver este «error», en el período de propuestas al Avance del Plan. Por tanto, consideramos un grave error el que ahora vuelva a aparecer la prolongación de la calle Mota del Cuervo por el centro de dicho Polideportivo.

B) La zona situada al final de la calle Mota del Cuervo, entre las últimas casas y la vía de enlace entre la N-I y la N-II no recoge la realidad de lo que en la actualidad es la zona deportiva de Villa-Rosa (Plan Parcial 321 de la zona Este de Canillas). Por la parte Norte de dicha parcela deja sin recoger, como zona Deportiva,

(Pasa a pág. 6.)

#### Faltan profesores en el Colegio Público

Una vez más en el Colegio Nacional «Ramón Pérez de Ayala» faltan profesores al comienzo del curso, algo que no debiera ocurrir cuando se tienen los meses de verano para dejar resuelto el problema. Por todo ello, la APA del colegio y su Conseio de Dirección nos remiten el escrito que sigue, en el que se aclaran los extremos del problema, problema por el que la Asociación de Vecinos estuvo preocupada y por el que se puso en contacto con nuestra Concejala.

El día 20 se incorporó una nueva profesora; el día 30 todavía faltaba el otro profesor.

En el Colegio Nacional «Ramón Pérez de Ayala», del Distrito de Hortaleza, se inaugura el curso con dos aulas de Segunda Etapa de E.G.B. sin profesor.

El día 15 de septiembre, el Consejo de Dirección y la APA deciden convocar una asamblea de padres ante la dificultad de poder comenzar el curso con normalidad, al no estar cubierta la plantilla de profesores de la Segunda Etapa de E.G.B., ya que dos profesores de la misma no han sido nombrados aún por el Ministerio de Educación.

Celebrada la asamblea de padres se llega en la misma a los siguientes acuerdos:

 Suspender el comienzo de las clases de la Segunda Etapa en el

Centro hasta que la plantilla sea totalmente cubierta por el Ministerio.

 Acuerdan, además, elevar la más enérgica protesta ante los organismos competentes del Ministerio y ante la opinión pública por unos hechos que no son accidentales, sino que se vienen repitiendo curso tras curso, contribuyendo al deterioro de la imagen de la enseñanza pú-

Todos los padres lamentamos profundamente el tener que llegar a adoptar estas medidas tan drásticas, pero consideramos inadmisible que nuestros hijos tengan que comenzar el curso con estas graves deficiencias.

Estas deficiencias no sólo vienen ocurriendo en este Colegio Nacional, sino que es un mal endémico en todo el País, llegando incluso a reconocerlo altos cargos de la Dirección Provincial, con quienes nos hemos podido entrevistar el día 16 de septiembre, gracias a la intervención de la Concejala-Presidenta de la Junta Municipal de Hortaleza, que estaba al tanto del problema. En dicha entrevista se nos prometió que los dos profesores que faltaban por nombrar en la Segunda Etapa serían nombrados el próximo martes, día 20, y se incorporarían al colegio el día 21. Los padres, en caso de no cumplirse esta promesa, estamos decididos a llegar a donde sea preciso para conseguir la normalización del curso.

. Nos parece, cuando menos, sospechoso que este tipo de deficiencias se produzcan en unos momentos en que existe una campaña de desprestigio de la enseñanza pública, por parte de ciertos sectores, y que estas deficiencias tengan su origen precisamente en la Administración, que debería defender con todos los medios a su alcance la imagen de dicha enseñanza pública.

Madrid, a 17 de septiembre de 1983.

# **EDUCACION ADULTOS**

El di

cole

"Sal

inter

a si

sa de l

Pedror

Rosa,

bellada

subver

colegio

padres

integro

da la

los pac

en mou

misión

enseña

concej

de en

junto c

ta Mur

leza, F

se ent

vincial

noy. El

grave

conclu

centro.

dia ad

cho m

zar el

luciona

do mai

sado a

sión y

estaba

sabem

propias

dres.

cendía

pago li

tir a la

cial de

Rosa ( la sub que at

a las c

te heci

no pue

venció

plazo p

ses, po

juicio a

junto d

nos, a

trado p

das co

crito.

Los

Añad

Segu

Lac

Cita

El di

ra informaros sobre las clases de adultos que hemos venido impartiendo durante estos dos últimos cursos.

El asunto funciona muy bien, ha habido graduados escolares, certificados e incluso dos personas que han aprendido a leer y escribir.

Piensa que esto no va a ser un beneficio personal, también tus hijos van a poder disfrutar de ello.

variadas. Habrá varios niveles (desde alfabetización hasta inglés, de aritmética a literatura). Son completamente gratuitas. No váis a tener que pagar nada ni vuestros profesores van a cobrar.

Tenemos pensado que con vuestra ayuda podremos montar un taller de cerámica, punto, ganchillo, jardineria... Así que ya lo sabes, si se te da bien el punto del derecho y del revés, o cómo tener más verdes las macetas. Animate, pues al tiempo que como alumno aprendes ciencias sociales, como profesoras podéis enseñar a otras a bordar unas sábanas. Ten en cuenta que "todo el mundo tiene el derecho a aprender lo que no sabe, y todo el mundo tiene el deber de

Olvidate de la vergüenza, de la falta de tiempo y de con quién vas a dejar los niños, y pásate por la Asociación de Vecinos los martes o jueves a partir de las 7,30 de la

¡Hola, amigos! Estamos aquí pa-

Para este curso las clases serán

enseñar lo que sabe".

tarde.

# Autoservicio

Tribaldos, 3

**OFERTAS** 

EN ALIMENTACION

#### LIBRERIA - LOLY - JUGUETES

LE OFRECE:

 Todo en papelería y librería. Gran exposición de juguetes. Y UNA GRAN OFERTA:

Todos los apartados de juguetes realizados antes del 10 de noviembre tendrán descuento especial.

— Revelado de fotos. - Artículos de regalo.

Visite nuestra exposición de juguetes aunque no realice ninguna

Y como siempre, CON NUESTROS PRECIOS Y SU FORMA DE PAGO.

Las Pedroñeras, 39

(Villa Rosa)

Madrid-33

Ayuntamiento de Madrid

# N

aquí palases de o imparúltimos

bien, ha res, cerpersonas er y es-

a ser un n tus hile ello. es serán eles (des-

eles (desglés, de on comráis a tevuestros

con vuesar un taanchillo, o sabes, del dereener más ate, pues no aprenno profeotras a en cuenne el deo sabe, y

deber de za, de la nuién vas te por la s martes ,30 de la

ES

uetes.

oviem-

nguna

A DE

drid-33

# El director del colegio "Santa Rosa de Lima" intentó rechazar la subvención

El director del colegio Santa Rosa de Lima, sito en la calle de Las Pedroñeras, 38, en el barrio de Villa Rosa, de Madrid, adoptó la descabellada decisión de renunciar a la subvención estatal que recibia el colegio, decidiendo cobrar a los padres de los alumnos el importe integro de la enseñanza. Informada la Asociación de Vecinos por los padres de los alumnos, se puso en movimiento y encabezó una comisión la presidenta; el vocal de enseñanza, Antonio Villafranca; el concejal, José Ogalla; el concejal de enseñanza del Ayuntamiento, junto con la presidenta de la Junta Municipal del distrito de Hortaleza, Pilar García. Dicha comisión se entrevistó con el director provincial de Educación, Gonzalo Junoy. En esta reunión se expuso el grave problema, llegándose a la conclusión de que el director del centro, Francisco Garrido, no podia adoptar esta decisión, y mucho menos días antes de comenzar el curso.

Citado por el delegado para solucionar el asunto, el señor Garrido manifestó que él ya había avisado a los padres de esta decisión y que la mayoría de ellos estaban de acuerdo, lo cual todos sabemos que no es cierto, por las propias manifestaciones de los padres.

La cuota exigida a los padres ascendía a 5.600 pesetas, sin cuyo pago los alumnos no podrían asistir a las clases.

Según afirmó el director provincial de Educación, el colegio Santa Rosa de Lima seguirá recibiendo la subvención estatal, teniéndose que atener el director del centro a las condiciones derivadas de este hecho.

Añadió el director provincial que no puede ser renunciada una subvención con tan pocos días de plazo para el comienzo de las clases, por suponer esto un gran perjuicio a padres y alumnos.

Los padres de estos alumnos, iunto con la Asociación de Vecinos, agradecen el interés demostrado por todas las personas citadas con anterioridad en este escrito

#### **EDITORIAL**

#### EL PLAN GENERAL Y LA GUERRA ESCOLAR

A pesar del error de creer que los problemas actuales del país suceden en otras áreas, lo cierto es que nuestro barrio tiene muestras de todos ellos, a poco que se mire alrededor. Parece como si la violencia y la incomunicación latente en la actualidad en el mundo se reflejara, para recordárnoslo, en nuestro entorno, pues hemos sufrido la guerra escolar y tenemos el peligro inminente de que se nos masifique y contamine Villa-Rosa con el Plan General, que nos va a traer (si nuestro esfuerzo no lo remedia) la autopista Cuzco-Barajas pegada al nuevo Parque; junto con el problema que supondría la ubicación de un gigantesco cementerio y el basurero para el vertido de residuos sólidos. Y todo ello sin contrapartidas para la zona —que no serían sólo para el barrio-, como pudieran ser un sanatorio-hospital y un Instituto o Escuela de Formación Profesional, necesarios, sobremanera en el segundo caso, ante la alarmante falta de plazas de BUP o FP en la zona.

Porque, como dice Pierre Bertaux: «El hombre (en este caso el niño, futuro hombre) no es sólo el final de un proceso, sino el comienzo de otro... si para ello se le concede una oportunidad». Inoportuno es, pues, que al comienzo del curso en el «Ramón Pérez de Ayala» falten —como siempre— por cubrir dos plazas de maestros, contando con todo el verano para hacerlo bien, y, además, con miles de ilusionados candidatos en espera de volcar sus conocimientos, adquiridos tras años de esfuerzo.

De la otra opción, la enseñanza privada, con frecuencia malentendida como un modo de sobresalir en la sociedad y ser élite, hemos vivido la esperada resistencia de quienes entienden la escuela como una manera, hasta ahora fácil, de enriquecerse. Porque no siempre se trata del ideario, a veces inexistente, sino del escondido temor a las auditorías que pudieran descubrir aulas inexistentes o exceso de alumnos (no declarados) por unidad escolar, con lo que se acabaría el momio de las subvenciones inmerecidas y contra derecho. No se resuelven los problemas haciendo dejación de nuestros derechos como padres a participar y controlar la marcha del colegio, bien sea por disculpable ignorancia o por comodidad, porque la comodidad hay que pagarla.

Para terminar con el tema de la guerra escolar, mencionar que en la «guerra de los catecismos» la solución no ha tenido vencedores ni vencidos, aunque haya personas belicosas que no quieren entender que, afortunadamente, ya no hay dos Españas, en la que una de las dos nos pueda helar el corazón, como decía Machado. Sólo tenemos una.

Lo positivo a destacar de todo ello ha sido la constante preocupación personal de nuestra Concejala en ambos problemas, así como su intento de resolverlos en la medida en que puede. Pues no siempre la Concejalía, como ente ciudadano, tiene medios ni poder para ello, debido, sobre todo, a la falta de descentralización en el Ayuntamiento. Descentralización que entendemos como asignatura pendiente. Esta perniciosa centralización y la burocracia excesiva hacen que estén todavía pendientes la puesta en marcha o funcionamiento de las piscinas (¡dos veranos acabadas y sin poder utilizarlas!); o el único, deficiente e insuficiente medio de transporte de la colonia. O la impotencia que sentimos al presentar alegaciones sobre el aberrante Plan General, que nos puede traer, a cambio de la segunda Casa de Campo, una gigantesca zona de almacenes, un camposanto y un basurero. Al menos los dos últimos, no estaban previstos en esta zona, pero influencias poderosas nos los quieren trasladar aquí. Y mucho nos tememos que sin escuchar nuestras dos alegaciones, la segunda de las cuales cuenta con 934 firmas de vecinos. Que no son muchas (a pesar del esfuerzo de la Asociación de Vecinos), si tenemos en cuenta que hay más de 4.000 vecinos en Villa-Rosa.

# LA ASOCIACION DEVECINOS INFORMA SOBRE...

#### ...La reunión con nuestra concejala Pilar García Peña

Para retomar el contacto con los problemas que tenemos, unos antiguos y otros nuevos, a la vuelta de las vacaciones en reunión de junta directiva el 15 de septiembre, acordamos tratar los puntos siguientes en una reunión previamente concertada, y que tuvo lugar el día 19 de septiembre, con nuestra concejala Pilar

Acordamos tratar los siguientes temas: aparcamientos, parque, convenio piscinas, cabalgata (consejos), arreglos en el barrio.

La valoración que hacemos tras tres horas de reunión es que parece que nuestra concejala está en buena disposición para solucionar nuestros problemas (ya se verá más adelante). No obstante, esta reunión fue un repaso de todos los temas pendientes para poder solucionarlos mejor, después en reuniones monográficas con nuestra concejala y a ser posible con técnicos en los temas concretos, para avanzar más en los problemas que sea necesario, la hemos pedido que nos convoque reuniones con organismos superiores.

Ahora pasamos a detallar los temas tratados:

Aparcamientos.—Siguiendo lo dicho en anteriores artículos, lo más destacable de éste es el tiempo transcurrido, ya que se encuentra igual, según nos informó nuestra concejala en la última reunión mantenida, donde se le preguntó cómo se encuentra el proyecto que en su día mandó Circulación y Transporte a la Junta. Nos dijo que se informaría para darnos contestación por teléfono, si no llamaba es que se encontraba completo para poder remitirlo a Circulación y Transporte, para éstos presentarlo en el próximo pleno. Que nosotros sepamos, no ha llamado.

Posteriormente nos hemos informado que el proyecto se encuentra sin el pliego de condiciones y pendiente de que los técnicos de nuestra Junta visiten los terrenos donde se pretende ubicar el pretendido aparcamiento, que, como todos sabemos, será ubicado tras los bloques de Iberia.

Cada vez que nos dirigimos a los lectores de este boletín tratamos de darles noticias nuevas, pero en este caso concreto la cosa sigue igual y nos preguntamos de quién es la culpa; nuestra, no, porque el interés es constante, lo único que pasa en esta vida burocrática es que hay que tener paciencia y diremos como un viejo refrán: «Las cosas de palacio van despacio». Nuestro

parecer'es que hemos andado más de la mitad del camino y estamos llegando al final, para poder disfrutar por lo que se lucha.

lución dada en desviar la línea de tendido eléctrico que pasa por la atalaya, en vez de retirarla o enterrarla; con van hechas sin usarse, tendrán que plantar árboles y alesta solución tampoco está de acuerdo nuestra concejala, y nos dijo que así se lo había transmitido a los responsables; la Asociación de Vecinos manifestó su inha informado la concejala que el parque ya ha pasado proyecto del polideportivo definitivo y completo en todas a depender de Parques y Jardines. Pedimos que nos gestione una reunión con dicho organismo para tratar el tema de la vigilancia, y si es posible replantar las plan tas secas, limpieza de la ría, etc. Respecto a la apertur de una nueva puerta, que pedimos hace cuatro meses se abriera en la valla a la altura del antiguo campo de fútbol, para facilitar la entrada por este lado y poder balgata este año, pero siempre que el apoyo de la Junrecoger los balones que se cuelen, sin tener que saltar la sea importante; con los efectivos humanos que disla valla, como se hace en la actualidad, con el consi. ponemos en la Asociación de Vecinos no podríamos guiente deterioro de la misma. La recordamos que en hacerla dignamente (nuestra Asociación sola), el obaquella fecha nos prometió que lo asumiría la Junta, a lo jetivo es que sea mejor que otros años o al menos cual nos ha contestado que sigue asumiéndolo, pero que igual que los últimos. La concejala nos recordó que la el retraso se debe a que pretende hacer una puerta bien cabalgata depende de los Consejos de Distrito, concrehecha en vez de cortar la valla y hacer una puerta de tamente del de Cultura, y éstos no se han constituido circunstancias; esperemos que no se demore. Una in hasta el momento, porque sólo se han presentado los formación que la Asociación de Vecinos valora positiva. Vocales del PSOE y PCE. AP no los ha presentado hasmente es que el alumbrado del parque ha entrado dentro de los presupuestos de 1983, supuesto que valoraremos poco tiempo para empezar a trabajar y conseguir buemucho más cuando esté en funcionamiento.

Pilar García nos ha denunciado que algunos vecinos marcha los Consejos de Distrito. no respetan el cierre del parque, e incluso se enfrentan a la Policía Municipal cuando viene a cerrarlo. Hemos pedido que se ponga un cartel bien visible con el horario de apertura y cierre. La Asociación de Vecinos hace denunciado el grave deterioro que está sufriendo nuesun llamamiento a la responsabilidad de los vecinos para tra calle principal, Mota del Cuervo, debido a las obras que se respete el cierre y no se enfrenten a los respon- que se están efectuando y a las efectuadas en otras sables de la seguridad ciudadana, en este orden se hará ocasiones, así como la necesidad de volver a señaliun llamamiento a todo el barrio.

que las medidas preventivas que estaban acordadas para conseguir un buen cumplimiento de los compromisos por parte de la empresa constructora no se estal cumpliendo. Nos explicaremos: las licencias de construcción se les dieron de forma aplazada, según se fueran de abandono. Nos tememos que las licencias, en cam fuera en corto plazo. bio, se están entregando en su totalidad, a la vista de como va la construcción de las torres. La concejala nos pidió un poco de tiempo para enterarse de en qué con siste el convenio, dado que al no haberlo negociado ella no lo conoce en todos sus detalles. Una vez enterada nos prometió convocar la reunión.

La Asociación de Vecinos denuncia a la concejala que si no se toman verdadero interés el señor Amiano por parte del Instituto Municipal de Deportes, la Junta Municipal y, en definitiva, el Ayuntamiento, mucho nos tememos que ni siguiera el próximo verano podamos ba-Parque.—Denunciamos no estar de acuerdo con la so- fiarnos en las piscinas; habrán de tener en cuenta y reparar el deterioro que han sufrido en el tiempo que llegunas plantas, en las fechas propicias para que no pase como en el parque, que se han secado. Esperamos que el interés municipal por este tema sea superior al de los tención de tratar de conseguir la solución correcta. Nos dos años pasados. Pedimos que nos proporcionen el sus fases. Para tenerlo a vuestra disposición en la Asociación de Vecinos.

> Cabalgata (Consejos).—En este tema hicimos saber a nuestra Concejala nuestro interés en efectuar la Cata ahora. Advertimos que tuviese en cuenta que queda nos resultados, nos aseguró que convocaría pleno con los vocales que asistan, para de inmediato poner en

Arreglos en el barrio.—Sobre este problema hemos <sup>Zar</sup> su superficie, terminar de una vez la calle El Provencio, traslado del semáforo de la piscina de Pryconsa, que no funciona o funciona de una forma poco regular, Convenio piscinas.—Solicitamos una reunión de las además de considerar que está mal situado, a la salida partes que reflejaba el acuerdo (empresa constructora, de una curva; por otro, en el paso de la parada final Junta Municipal, Asociación de Vecinos). Nos tememos del autobús. Para ver estos problemas vendrá la Concejala a comprobarlos, acompañada del aparejador de a Junta Municipal.

Pedimos a Pilar García tenga presente un comunicado que en su día le entregamos en una reunión que cumpliendo los compromisos contraídos. Construcción tuvimos cuando tomó posesión del cargo de Concejade la piscina, que por parte de la empresa constructora la del Distrito, con el fin de que conociera todos los ha cumplido; nuevo local ya cedido al Ayuntamiento problemas que tenemos, para darlos solución a medio pero en los demás compromisos observamos cierto nivel largo plazo, a lo cual nos contestó que se intentaría

> Nuestras peticiones contenidas en el mencionado comunicado van encaminadas a conseguir una mejor calidad de vida, promesa que sobresale sobre las demás en el programa que presentó el PSOE, partido al que representa Pilar García, Concejala de nuestro Distrito.

#### Villa Rosa, en prensa y radio

Durante los meses de julio y septiembre han aparecido una serie de artículos hablando de Villa Rosa en algunos periódicos que más adelante se citarán.

Estos artículos han ido destinados, y seguirán es tándolo, a intentar dar una mayor amplitud a nuestros problemas y a utilizar los medios de información de este país, que cada vez van siendo mejores gracias a la democracia.

#### EN EL MES DE JULIO

ABC: "Los vecinos de Villa Rosa, contra el Ayuntamiento". Se refiere a las piscinas.

#### EN EL MES DE SEPTIEMBRE

ABC: "Al final no hubo piscinas en Villa Rosa". ABC: "Oposición de los vecinos de Villa Rosa al Plan General".

EL PAIS: "La lentitud municipal impide la inauguración de las piscinas del barrio de Villa Rosa".

EL PAIS: Dos artículos hablando del problema que ha habido con la subvención del colegio Santa Rosa de Lima

EL ALCAZAR: "En vez de la segunda Casa de Campo, un vertedero".

También han aparecido artículos en PUEBLO y YA hablando de nuestra oposición al Plan General.

Además de todo esto, la presidenta de nuestra Asociación, Teresa Fernández, ha hablado por las siguientes emisoras de radio:

Radio Madrid, Radio España y Radio Popular, en el mes de julio, sobre las piscinas.

Radio Minuto, Radio El País, Radio Madrid y Radio España, en el mes de septiembre, sobre el Plan General.

Creemos que esto es una muestra de que la Asociación no para y que trabajando por los problemas se consiguen cosas como éstas que acabamos de señalar. Hay un lema que dice "la unión hace la fuerza", y creemos firmemente en él. Con vuestra ayuda y colaboración podemos conseguir que no nos pongan, por ejemplo, un basurero.

#### **IMPORTANTE**

A iniciativa de la Asociación de Vecinos, un grupo de personas han constituido una Comisión para conseguir un Instituto en el barrio.

Próximamente, miembros de dicha Comisión pasarán por las casas con el fin de elaborar una encuesta encaminada a recoger datos sobre las necesidades del barrio en este sentido.

Cualquier persona interesada en colaborar, puede pasar por la Asociación, donde se le informará de los días de reunión y de los trabajos de esta Comisión.

#### **ALEGACIONES...**

una importante parcela que en la actualidad lo es, calificándola, sin embargo, como zona verde, cuando el Parque de Villa-Rosa está cercado, terminado e inaugurado. Por la zona Sur junto a las últimas viviendas, califica como deportiva una zona que en la actualidad está reservada para otro tipo de equipamiento. Para poder ver la realidad de esta zona y poder presentar una propuesta aceptable, caben dos soluciones. La primera, remitirse a la modificación del Plan General en el año 1979 sobre los terrenos situados en la zona Este de Canillas P.P. 321, propiedad de Urbanizadora del Coto, sobre las que se efectuaba una permuta del suelo edificable en dicha zona deportiva; por otra, en las mismas condiciones en una zona de equipamiento deportivo existente, entonces, más al sur del P.P. 321. La segunda solución es hacer un reconocimiento pedáneo del lugar y comprobar la realidad existente. Recomendamos la segunda, ya que así se podrá comprobar lo lejos que está la propuesta de la realidad urbanística.

C) La zona propuesta como de crecimiento residencial, situada al sur del barrio de Villa-Rosa, contempla la creación de 3.500 viviendas dentro del primer cuadrienio. Es evidente que la nueva normativa reduce y condiciona bastante las aglomeraciones residenciales. No obstante, lo preocupante en este punto reside en que el Plan no concreta o limita alturas en general, lo que puede suponer el que vuelvan a aparecer nuevas torres junto a las ya existentes, en lugar de construir a lo ancho y largo en lugar de a lo alto.

Por otra parte, el propio Plan reconoce una densidad en Villa-Rosa de 165 viviendas por Ha. actualmente, por lo cual volvemos à proponer como ALEGACION el que se amplíe la franja de terrenos con la calificación de Zona Verde hasta la calle que se proyecta como la prolongación del CAMINO DE SILVANO.

- D) Existe una zona en Villa-Rosa especialmente particular y delicada por el carácter precario en que se encuentra en la actualidad y lo poco decidido en cuanto a la urgencia en que la trata el Plan. Se trata del viejo casco existente, llamado Barrio de San Blas; último reducto de lo que fue en tiempos el Pueblo de Canillas. Por una parte, en dicho barrio residen y trabajan personas que han desarrollado allí su vida durante varias generaciones, lo que supone un fuerte choque emocional para cualquier afectado que vengan a decirles que tienen que irse, que se les echa de allí. Antes de llegar a esto habría que consultar a los interesados y proponerles ésta u otras alternativas, que pueden existir y que, sin duda, ellos están dispuestos a discutir.
- E) Nos Ilena de desencanto el comprobar que en un Plan cuyo objetivo principal era el de equilibrar Madrid de equipamientos y humanizarlo, no encontrar en esta zona la ubicación de un Centro de Enseñanza Media con carácter de urgencia, cuando la mayoría de la población

escolar ha de «emigrar» a otros barrios, en busca de un puesto escolar, si lo encuentra.

Asimismo, en el primer bienio no se contempla ningún tipo de equipamiento como Centro Cultural, Ancianos, Asistencial, Formación Profesional, etc., cuando, por el contrario, se piensan dedicar todas las inversiones en la zona en un RECINTO FERIAL, UN CEMENTERIO y UN VERTEDERO, con una gran red de vías urbanas que den acceso a estos grandes equipamientos, que de ninguna manera han sido planificados pensando en los madrileños residentes en el Distrito.

de e

sobr

distr

muni

guier

tas a

ción

Horta

aprol

esa z

un gi

ceme

en el

terrei

dos s

sion

del a

espei

ra se

Madr

nos

mient

han c

para

ción :

vosia.

verted

terade

vosos

indica

cima

de Ho

enten ranza bamos

En

Pel

señ

SER

PEIN

Mo

Est

La

Est

1.

2.

- F) Rechazamos totalmente la red viaria propuesta por considerarla a todas luces antisocial, degradante del medio en que actualmente vivimos y destinada a conectar otras zonas entre sí, sirviendo la nuestra de paso, con lo que supondría de contaminación. Es preciso trasladar la vía de enlace entre la N-l y la N-ll al otro lado de la vía del ferrocarril. El aspecto de la antigua Cuzco-Barajas sigue sin convencernos de que no lo vaya a ser en un futuro próximo, a pesar de la propuesta. La prolongación del Camino de Silvano y la transversal que lleva a Hortaleza por la calle Emigrantes, junto con las dos vías antedichas, aíslan perfectamente a Villa-Rosa y la sitúan de un modo que amenaza con asfixiar a todos sus habitantes en un futuro próximo si esto llegara a realizarse.
- G) Finalmente no podemos dejar escapar la ocasión de mostrarnos en desacuerdo con la política propuesta en cuanto a los transportes. Es preciso, aunque sea caro, rentabilizar el Metro. Para ello se necesita acercarlo a los barrios populosos y populares del Distrito, caso en que se encuentra Villa-Rosa, y que con sólo una estación más que se alargue, desde LA ESPERANZA, esa línea ganaría en rentabilidad.

#### ARTE-CUIRB

FABRICA DE CINTURONES
DE PIEL
Venta directa al público
MARROQUINERIA
Mota del Cuervo, 4
Teléf. 759-51 43
MADRID-33

Precios especiales A los socios de la Asociación de Vecinos, previa identificación

#### Hermanos López

TELEVISION - RADIO
MUEBLES - ELECTRICIDAD

Plaza de los Templarios, 13 Mota del Cuervo, 2 Cuevas de Almanzora, 185 Teléfonos 202 27 76 759 51 88 - 202 76 05

#### OPTIFOTO

OPTICA - FOTOGRAFIA

Carretera de Canillas, 124, bloque 137 Teléfs. 200 94 05 - 759 56 84

MADRID - 33

#### OASIS

FOTOGRAFIA Y REGALOS

Mota del Cuervo, 34

Material fotográfico Revelado de carretes Videocassettes - Portafotos Figuras - Bisutería Pañuellos - Decoración, etc.

FOTOCOPIAS RANK XEROX

Ayuntamiento de Madrid

esco-

nio no quipaAnciaProfeontracas inCINTO
y UN
ed de
a esue de
nificaos re-

nte la derardegramente otras uestra ría de sladar la N-II ocarril. -Barale que próxia prono y la za por on las rfectade un ra to-

os deostrarcolítica
nsporcaro,
se nepopuo, caso
osa, y
ás que
ANZA,
lad.

os

etc.

# Propuestas municipales inadmisibles

En septiembre de 1983, después de estudiar las decisiones del plan sobre esta zona, como vecinos del distrito de Hortaleza, queremos comunicar al Ayuntamiento lo siguiente:

- 1. Reafirmarnos en las propuestas anteriormente expuestas.
- 2. Sorpresa, estupor e indignación ha causado a los vecinos de Hortaleza el contemplar el plan aprobado, y ver cómo aparece, en esa zona de nuestras aspiraciones, un gran recinto ferial, un inmenso cementerio (que ni siquiera estaba en el avance) y una enormidad de terrenos que se destinan a vertidos sólidos.

Estos son los hechos, las decisiones municipales, indicadores del destino de la zona, en la cual esperábamos los vecinos que fuera segunda Casa de Campo de Madrid.

La colonización de estos terrenos ha empezado, y el Ayuntamiento, Gerencia y Oficina del Plan
han dado gustosamente luz verde
para ello. El decreto de colonización se da con nocturnidad y alevosía. En el caso del cementerio y
vertedero, cuando nos hemos enterado ya estaba aprobado.

Estos atracos nocturnos y alevosos al distrito de Hortaleza son indicadores de lo que se viene encima a estos habitantes de la zona de Hortaleza, que, asustados y sin entender nada, exclaman desesperanzados: "Para esto, mejor estábamos sin plan."

En términos generales, la forma

que prevé el nuevo plan para actuar sobre dichos terrenos da la sensación de que un grupo de tecnócratas lo ha elaborado sin tener en cuenta la realidad sociocultural existente en el distrito.

1. ¿Qué puede suponer la ubicación de tan inmenso vertedero? El deterioro ambiental en todos los sentidos, tanto físicos como psíquicos, que puede acarrear es enorme, incluso irreversible. Una zona que hasta ahora se había venido conservando limpia, puede convertirse en una hecatombe. Nos caben serias dudas sobre la capacidad del plan.

Teniendo en cuenta que en cualquier país occidental ya se está aplicando fórmulas para la eliminación de los residuos sólidos y su reutilización, consideramos que en tan "magno plan" deberían ser contempladas dichas fórmulas, consiguiendo así un mejor aprovechamiento del suelo y una mavor rentabilidad de los residuos de los madrileños

2. Un cementerio más grande que cualquiera de los barrios de los alrededores es la segunda sorpresa con que nos encontramos. No estaba contemplado en el avance del plan. Los vecinos nos hemos enterado cuando el plan ya estaba aprobado por la Corporación Municipal. Nos preguntamos: por qué, acaso ha sido rechazado de otras zonas más o menos próximas por personas muy influyentes?

De cualquier forma, también rechazamos de plano esta necrópolis, por las mismas razones que el vertedero: deterioro ambiental físico y psicológico. Parece evidente que ninguno de los tecnócratas que han tenido este par de felices ideas vive en las proximidades de este lugar.

También aquí es preciso tener en cuenta el tiempo que vivimos y recurrir a los hornos crematorios, bastante más rentables para la so-

ciedad

#### PARQUE SUBURBANO Y RECINTO FERIAL

El parque suburbano, que será lo único positivo que nos concede el plan (4.000 hectáreas) para los vecinos de la zona de Hortaleza, nos lo han colocado tan lejos que es como si no hubieran dejado nada.

Nos han dicho, como explicación, que el parque suburbano no está pensado para uso de los vecinos de Hortaleza, sino como zona de recreo y expansión del recinto ferial. Esta explicación la consideramos coherente con las posturas políticas e ideológicas de los responsables de Oficina y Gerencia. Y así empezamos con apariencia legal a ser los vecinos despóticamente desposeidos del uso deportivo ecológico de esta zona. Y el Ayuntamiento da un decreto más de colonización. Decretos que llevan el timbre de urgencia.

¿Qué intereses ocultos y extraños al distrito habrá por medio que obligan a decidir que se construyan el ferial y sus vías rápidas de acceso antes de que vecinos, personas en situación de plena angustia, puedan tener vivienda? Pero los responsables del plan ni se inmutan. Ellos tienen poder para decidir, y han decidido que este plan no es constitucional, sino municipal.

Los vecinos de Hortaleza sabemos que nos estamos jugando el futuro, y el de nuestros hijos, por lo cual estamos dispuestos a hacer valer nuestros derechos por todos los cauces posibles.

### Peluquería de señoras BUCLE'S

PEINADOS Y CORTES ULTIMA MODA

Mota del Cuervo, 12 MADRID - 33



#### COMERCIAL CARIBE

Flex - Juguetería - Muebles cama Muebles auxiliares - Somiers - Almohadas

Mota del Cuervo, 36
Sucursal: Carril del Conde, 122
Teléfono 200 87 86

#### POR UN NUEVO LOCAL SOCIAL

A medida que pasa el tiempo toda entidad que progresa necesita ampliar sus locales atendiendo a las necesidades del momento. La Asociación de Vecinos de Villa Rosa está en un momento cumbre de su existencia. Por un lado, se van realizando algunos de los puntos por los que ha luchado desde su fundación, véase polideportivo, parque y desaparición de parte de los tendidos eléctricos. Por otra, nos vienen más palos con el Plan General de Madrid; y lo que nosotros considerábamos como una Casa de Campo, se nos va a convertir, si no luchamos, en un camposanto, vertedero y otras mierdas. Para esta lucha la Asociación va a prepararse, primeramente, con un local definitivo y acondicionado, donde se puedan realizar todos los trabajos necesarios en este sentido, y se dé salida a todas las inquietudes culturales y artisticas del barrio.

Todos sabemos que esto tiene un precio (ya estamos pidiendo).

Después de varias propuestas hemos llegado a la conclusión de que con nuestro esfuerzo y el de todas aquellas personas que se sientan ligadas a nosotros de alguna forma, podremos llegar a ver terminado lo que será el nuevo local. Por tanto, tú, que puedes echar una mano, electricista, fontanero, albañil...; o tú, que no tienes estas especialidades, pero sientes que puedes ayudar, ponte en comunicación con nosotros. Y tú, que no tienes tiempo o no eres un "manitas", ayúdanos con la aportación económica, porque los ladrillos también cuestan dinero.

Las aportaciones económicas las podéis dirigir a la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Madrid, calle Mota del Cuervo, 6 y 8, a nombre de Asociación de Vecinos Villa Rosa, cuenta corriente 859.

Los que os sintáis con ganas de trabajar y aportar la mano de obra, que no es poco, dirigiros a nuestra Asociación en el polideportivo. Luis Gutiérrez os atenderá y nos pondrá a todos en contacto, para que el equipo funcione como tal.

¡Animaros, que las cosas hechas con nuestras manos tienen el valor de nuestro propio hogar! Que todos podamos decir "nuestra asociación". Porque hemos dejado en ella nuestro sudor físico o económico, que también se suda para ganarse el pan de cada día.

Si dijéramos que el pasado día 23 de septiembre se cumplió el décimo aniversario de la muerte de Ricardo Eliecer Neftalí Reyes muy pocas personas sabrían a quién nos estamos referiendo, pero si a ello sumamos datos tales como que era un poeta, chileno, premio Nobel en 1971, pronto surgirá en nuestras mentes archivadoras un nombre: PABLO NERUDA.

Ricardo era el hombre, el que veía y vivía en Chile oprimido, y Pablo era el que lo sufría, el que buscaba una forma nueva de luchar para acabar con esa represión. Ricardo era el enlace entre el pueblo y la libertad, Pablo la libertad misma. Así, quiso que la poesía fuera «útil como el metal o la harina».

Pablo Neruda, admirado por todos, también era admirador de gentes que como él tenían la libertad entre sus ideales, como Luis Emilio Recabarren, uno de los principales responsables de que Salvador Allende subiera al poder en Chile.

#### RECUERDO A UN POETA

El autor de libros tan significativos como Residencia en la tierra, Canto general, Crepusculario, La tierra se llama Juan, Veinte poemas de amor y una canción desesperada o Todo el amor, ha recibido a la década de su muerte un importante homenaje en Madrid, en el Centro de Exposiciones del Banco Exterior de España, con una muestra pública de 46 de las 111 cartas enviadas a Albertina Azócar por el poeta.

El pueblo chileno, hoy oprimido por el régimen de Pinochet, ha tomado la poesía de Pablo como estandarte de lucha y de reivindicación por algo tan vital como es su libertad. Desde aquí también queremos reseñar un recuerdo entrañable a aquella importante figura, a aquel gran hombre llamado Ricardo Elie-

#### AVISO

A partir del día 1 de octubre, las consultas al abogado serán todos los primeros y terceros lunes de mes. Para dichas consultas será necesario ser socio de la Asociación, estar al corriente de pago y pasar por Secretaría para recoger el número de orden.

Los no socios pagarán 500 pesetas por consulta.

cer, aquel erguido luchador, devoto de la unión, que hace diez años decidió dejar de vivir por la pena que embargaba a su pueblo tras el golpe de Estado de Pinochet.

Junto a Recabarren, a Víctor Jara y al propio Allende, él luchó a su manera —importante— por la paz de su pueblo. Sus últimas palabras fueron para él mismo: «Dejo a los sindicatos del cobre, del carbón y del salitre mi casa junto al mar de Isla Negra. Compañeros, enterradme en Isla Negra, frente al mar que conozco.»

Yo os pregunto a todos que desde este artículo habéis recordado conmigo: ¿Merece la pena la duda sobre la aceptación de la libertad?

Gracias a Pablo, a Ricardo, al luchador, al que sufrió. Gracias al que nunca pudo hacer todo lo que quiso. Gracias desde aquí al hombre que pudo escribir los versos más tristes una noche.

MONDRAGON

..

La

Ayun

go in

llo d

nuest

carác

de ha

guir

Concer

Soi

"Desde el fondo de ti y arrodi
[Ilado
un niño triste, como yo, nos mira
por esa vida que arderá en sus
[venas
tendrian que amarse nuestras vi[das
Por esas manos hijas de tus manos
tendrian que matar las manos

Por sus ojos abiertos en la tierra veré en los tuyos lágrimas un dia...

PABLO NERUDA

Ayuntamiento de Madrid